

ADRENALINA

LOS HIZO BRILLAR



Jeff Luhnow está orgulloso de poder decir que es el primer gerente general mexicano que gana una Serie Mundial. Hablar español fue clave en el triunfo de Astros de Houston, dice.

Festejo que no fue

Souvenirs conmemorativos del posible triunfo de Dodgers sobre Astros serán donados a ONG caritativas.

FUNCION

Alejandra Guilmant se define como actriz, antes que top model. Dice que tiene tres vidas y ha aprendido a equilibrarlas.

PÁGINA 4



Foto: Cortesía El

ALEJANDRO SANZ, GRAN PERSONA

El cantante será reconocido como Persona del Año en los Grammy Latinos. Adelanta que en diciembre saldrá su álbum *Más es más*.

PÁGINA 9

Foto: Cortesía Universal Music

RSVP SÓLO PARA SUSCRIPTORES

DINERO



Foto: Reuters

RELEVO EN LA RESERVA FEDERAL

El presidente Donald Trump conversa con Jerome Powell, a quien nombró como titular de la Reserva Federal de Estados Unidos a partir de febrero de 2018. Antes debe ser ratificado por el Senado.

TELCEL YA COBRARÁ A COMPETIDORES

A partir de enero los operadores telefónicos como AT&T y Movistar deberán pagar a Telcel una tarifa de interconexión por llamadas o mensajes que terminen en su red, al llegar a su fin la tarifa cero.

DINERO | PÁGINA 15

PIDEN MENOS REQUISITOS A EMPRESAS

El líder del CCE, Juan Pablo Castañón, planteó una reforma regulatoria para favorecer la apertura de empresas.

DINERO | PÁGINA 6



CNDH: LA DE SAN BLAS, EN ÚLTIMO LUGAR

Tienen 4 estados las 10 peores cárceles

Se ubican en Chiapas, Hidalgo, Jalisco y Nayarit; no garantizan la integridad de internos, estancia digna, gobernabilidad y reinserción

POR MARCOS MUEDANO

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) reprobó la operación de 10 cárceles ubicadas en municipios de cuatro estados del país.

De acuerdo con el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2016, esos penales no garantizan la integridad de mujeres y hombres; una estancia digna; condiciones de gobernabilidad; la reinserción; o no cuentan con instalaciones con requerimientos específicos.

Y en una escala del 1 al 10, los centros de reclusión obtuvieron una evaluación que va de 0.08 al 3. El diagnóstico de la CNDH ubica a la cárcel pública municipal de San Blas, Nayarit, como la peor del país. Le siguen las prisiones

LAS 5 MEJORES CÁRCELES

- 1 Centro Federal de Readaptación Social Aserradero, Islas Marías.
- 2 Centro Federal de Readaptación Social Morelos, Islas Marías.
- 3 Centro Federal de Readaptación Social Bugambillas, Islas Marías.
- 4 Centro Federal de Readaptación Social Laguna del Toro, Islas Marías.

- 5 Centro Federal de Rehabilitación Psicosocial.

Y LAS 5 PEORES

- 1 Cárcel Pública Municipal de San Blas, Nayarit.
- 2 Cárcel Pública Municipal de Rosamorada, Nayarit.
- 3 Cárcel Pública Municipal de Acaponeta, Nayarit.
- 4 Cárcel Distrital de Tizayuca, Hidalgo.
- 5 Cárcel Distrital de Zacualtípán, Hidalgo.

de Rosamorada y Acaponeta, también en ese estado; las cárceles distritales de Tizayuca y de Zacualtípán, Hidalgo; el Reclusorio Preventivo Municipal de Cihuatlán, Jalisco; la distrital de Zimapán y de Atonilco El Grande, ambas en Hidalgo; la cárcel municipal de Tuxpan, Nayarit, y la cárcel distrital de Bochil, Chiapas.

Nueve de ellas presentan problemas de hacinamiento, destacando las cárceles

distritales de Zacualtípán, con 263% de sobrepoblación; y la de Tizayuca, ambas en Hidalgo, donde se presenta una sobrepoblación de 208%. Además, carecen de separación entre hombres y mujeres.

Según la CNDH, los Centros Federales de Readaptación Social Aserradero y Morelos, ubicados en las Islas Marías, son las mejores prisiones evaluadas.

PRIMERA | PÁGINA 19

263

POR CIENTO es la sobrepoblación en el penal de Zacualtípán.

0.08

CALIFICACIÓN (en una escala del 1 al 10) que recibió la cárcel de San Blas.

EL KALIMBA, ASESINADO

Líder huachicolero buscaba cambiar su rostro y huellas

POR FERNANDO PÉREZ
Corresponsal

PUEBLA, Pue.— Jesús Martín, alias *El Kalimba*, ya no pudo concretar su propósito de cambiar de identidad, e incluso de huellas dactilares, y así poder huir de las autoridades.

El presunto líder huachicolero, quien concentraba sus actividades delictivas entre Tecamachalco y Palmar de Bravo, estaba internado en la clínica EPMAC, cuando un grupo armado ingresó para matarlo, junto con otras tres personas, de acuerdo con la Fiscalía General del Estado.

"Pretendía cambiar su identidad a través de cirugías estéticas en el rostro e intentó retirarse las huellas dactilares para después no ser identificado, por lo que también se investiga al personal médico involucrado", dijo la dependencia.

MÁS BARATO, REFINAR QUE IMPORTAR

En 2016 Pemex cubrió 60% de la demanda de gasolinas con importaciones pese a que le es hasta 61% más barato producirlas, según la Auditoría Superior de la Federación.

PRIMERA | PÁGINA 8

Tampoco quería ser identificado por sus rivales, dado que se dedicaba al robo de combustible en el llamado Triángulo Rojo.

Los hechos ocurrieron el pasado lunes y el miércoles el cuerpo de *El Kalimba* fue reconocido y reclamado por sus familiares para darle sepultura.

PRIMERA | PÁGINA 21



Foto: Reuters

SEPARATISMO CATALÁN LES SALE CARO

Raül Romeva, exconsejero de Asuntos Internacionales de Cataluña, saluda al llegar a la Audiencia Nacional española donde compareció acusado de sedición y más tarde fue encarcelado junto con otros seis exconsejeros y el vicepresidente de esa región. La Fiscalía pidió detener también al depuesto presidente Carles Puigdemont, quien está en Bélgica.

HACKERS TAMBIÉN BUSCARON ACCEDER AL MAIL DEL SECRETARIO DE ESTADO DE EU

El espionaje ruso no sólo tenía como objetivo la campaña presidencial de Hillary Clinton, sino los emails del entonces secretario de Estado. El viceministro ruso de Exteriores, Sergei Ryabkov, dijo que no hay pruebas.

GLOBAL

Reconocen lucha judicial contra lavado

Gobiernos de 37 países elogiaron el trabajo de jueces y magistrados mexicanos para atacar ese flagelo.

PRIMERA | PÁGINA 18

PRIMERA

SE PERCIBE DÉBIL AL INE: UGALDE

Crítica el presidente de Integraría al Senado por no concluir la objeción al cese del fiscal electoral.

PÁGINA 2

COMUNIDAD

RECHAZAN REGRESAR A CASA

En el Multifamiliar de Tlalpan dudan de los dictámenes oficiales, pues se contradicen con los de otras instancias.

EXCELSIOR Opinión

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Garfías	4
Jorge Fernández Menéndez	10
José Elías Romero Apis	12
José Rubinstein	12
Clara Scherer	13
Yuriria Sierra	14
Joselo	4

